
‘Gargolas Electric Black’ arrasó en ‘Junior Recreacional’:

Cheerleaders de San Felipe obtienen
primer lugar en campeonato regional
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Nicolás Tapia fue diagnosticado con leucemia

Sanfelipeño de 22
años necesita 100
dadores de sangre
En solo una semana recibió 21 sesiones de quimioterapia
(tres al día), complicándose su caso porque sufre diabetes

LAS GÁRGOLAS.- Más que destacada fue la participación del taller mu-
nicipal ‘Gargolas Electric Black’, quienes el pasado sábado compitieron
al más alto nivel en el torneo regional ‘National Championship Series’
en la comuna de Peñalolén, en Santiago, obteniendo el primer lugar en la
categoría ‘Junior Recreacional’. Fueron 17 chicas y un varón -de 8 a 14
años- los que representaron a San Felipe y el Valle del Aconcagua en el
torneo, que además permitió la clasificación al campeonato nacional que
se disputará el próximo 18 y 19 de noviembre en Viña del Mar. Los pa-
dres de las niñas dicen que han tenido muchos gastos con la competen-
cia, y pensando en el nacional, dispondrán venta de completos y plato
único este fin de semana en la Villa Departamental pare reunir recursos.

Cámaras de televigilancia:
Dos delincuentes
detenidos cuando
robaban automóvil
en calle Salinas

  Pág. 9

Por cambios en el Cosam:
Gremios de la salud
deponen paro tras
conseguir acuerdo

  Pág. 3

En el Valle del Aconcagua:
Nuevo anuncio de
precipitaciones
para este viernes

  Pág. 5

Liceo de Hombres:
Generación 1998
se reunió tras 25
años de egresados

  Pág. 5

Buscan donantes altruistas:
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Una Columna Táctica

Martina Aburto Quezada
Estudiante 3º medio Liceo Bicentenario Corina Urbina.

Convivencia social
Cuarta parte: Diálogo, definición,

relaciones y alcances
Gastón Gaete Coddou, Géografo
Académico Universidad Playa Ancha

La interacción y la coexistencia son
conceptos incuestionables en la dinámica
de las comunidades, destacando entre los
aspectos propios de esta conectividad lo
referente a la naturaleza social del ser
humano, aspecto que revela que somos
sociales por naturaleza y, desde esta pers-
pectiva, hay que indicar que desde tiem-
pos ancestrales, la supervivencia y el bien-
estar han dependido de la colaboración y
la interacción con otros individuos.

En tanto, la sinergia y complemen-
tariedad lo que se explicita que cada per-
sona tiene habilidades, conocimientos y
recursos únicos. Al interactuar y compar-
tir estos recursos, la comunidad puede
aprovechar mejor sus capacidades colec-
tivas, lo que lleva a un mayor desarrollo y
prosperidad.

Por su parte, la resolución de con-
flictos se hace patente cuando los des-
acuerdos y las tensiones son inevitables,
pero la capacidad de interactuar de ma-
nera constructiva permite encontrar solu-
ciones, llegar a compromisos y mantener
la armonía en la comunidad.

Acerca de la transmisión de cultu-
ra y conocimiento conllevan en su con-
jugación facilitar la transmisión de la cul-
tura y el conocimiento de una generación
a otra. A través del contacto y la comuni-
cación entre los miembros de la comuni-
dad, se pueden compartir experiencias,
valores, tradiciones y conocimientos, ase-
gurando así la continuidad cultural y el
progreso.

Es evidente que el apoyo emocio-
nal y bienestar mental contribuyen al
bienestar mental de los individuos. La co-
existencia en una red social sólida pue-
de ayudar a superar desafíos persona-
les, brindar consuelo en momentos difí-
ciles y aumentar la calidad de vida en
general.

En tanto, la seguridad y protección
son primordiales para enfrentar amenazas
externas y para establecer sistemas de
apoyo mutuo que fortalezcan la resisten-
cia de la comunidad ante dificultades.

En atención a todos estos atributos
propios de la convivencia social, surge un
portal que hace de vaso comunicante en-
tre ellos, tal cual es el diálogo, forma de
comunicación que en el acervo teórico y
diversidad de perspectivas puede ser en-
tendido desde la filosofía de Platón (427-
347 a.C.), en que… el diálogo se plantea
como un método esencial para descubrir
la verdad, a través de la interacción de
ideas y el cuestionamiento mutuo.

En el pensar de Martín Buber (1878-
1965), este filosofo sostuvo que el… diá-
logo representa un encuentro auténtico
entre dos personas que se abren a la au-
tenticidad y a la comprensión mutua, su-

perando las barreras del ego.
En tanto, Mikhail Bajtín (1895-1975),

quien fue en vida historiador, crítico literario,
teórico y filósofo del lenguaje, concibió al…
diálogo como un proceso dinámico e inter-
cambiable, donde las voces individuales se
entrelazan, creando un espacio polifónico en
el que coexisten diversas perspectivas.

Otra posición interesante por conside-
rar es la del filósofo alemán Hans-Georg Ga-
damer (1900-2002), pensador que propuso
que el… diálogo es un proceso hermenéuti-
co en el cual los participantes buscan com-
prender y reinterpretar sus propias perspec-
tivas a través de la interpretación de las pers-
pectivas del otro.

A la par, Paulo Freire (1921-1997) reve-
ló que el… diálogo es un acto liberador que
posibilita la construcción conjunta de cono-
cimiento, superando la relación opresor-opri-
mido y fomentando la conciencia crítica.

En síntesis, estas representaciones re-
saltan la riqueza y la diversidad de enfoques
sobre el diálogo, desde su papel en la bús-
queda de la verdad hasta su capacidad para
crear encuentros auténticos, dinámicos, her-
menéuticos y liberadores.

Ahora bien, qué ocurre cuándo la comu-
nicación no se genera de manera fluida.

En esta interregno es dable pensar que
pueden surgir diversos problemas que afec-
tan la comprensión y el intercambio de in-
formación entre las partes involucradas. Al-
gunas consecuencias comunes incluyen
malentendidos, falta de claridad en los men-
sajes, frustración, tensiones interpersona-
les y, en última instancia, la incapacidad de
alcanzar los objetivos comunicativos desea-
dos.

La falta de fluidez en la relación comu-
nicativa podría deberse a barreras lingüísti-
cas, diferencias culturales, problemas en la
transmisión de mensajes, falta de empatía o
habilidades de escucha insuficientes. Es cru-
cial abordar estos obstáculos para mejorar
la calidad de la comunicación y facilitar la
comprensión mutua.

Finalmente, en una sociedad o grupo,
cualquiera sea el enfoque que estas agru-
paciones tengan, la coexistencia como un
todo tiene que expresar asertivamente en-
tenderes y aceptaciones comunes, ya que
esta actitud y capacidad respectivamente
son vitales para el funcionamiento saluda-
ble y sostenible de las colectividades, ya
que favorece la prevalencia social de los
seres humanos, origina y promueve la co-
laboración y la solidaridad, resolución de
conflictos, transmiten conocimiento, recipro-
cidades con otras colectividades externas,
brindan apoyo emocional y seguridad, en-
tre otros favorables aspectos debidos a la
concertación de la sociabilidad, aceptación,
respeto y vinculación entre interpares o con-
ciudadanos.

El tiempo es fugaz, hay tantas cosas
que pensar, que decir, que sentir…Y en mi
caso, que escribir. Todo pasa tan rápido y
tengo tantas ideas que plasmar por este
medio que, en esta ocasión, haré una pe-
queña lista sobre los posibles temas de los
que podría escribir, pensando que tal vez
les ayude a ustedes en algún momento
para escribir algo importante o sacar un
tema de conversación interesante en la
mesa, temas cortos pero profundos:

1. Halloween: A muchos nos gusta esta
festividad por la libertad de disfrazarnos de
lo que sea (a mí me encanta), pero a me-
dida que crecemos se nos cierran las puer-
tas de festejar este día, debido a que «es-
tamos muy grandes», a los adolescentes
ya no nos dan dulces, a los adultos disfra-
zados los ridiculizan… ¿Será esta ocasión
sólo una fiesta infantil? ¿Dónde quedó la
inclusión?

2. PAES: «Se acerca la prueba que
definirá tu futuro», «se viene la prueba más
difícil y larga del año», «Saca buen punta-
je, no la vayas a dar por las puras» ¡Qué
estrés! ¿No es una mejor opción dar pala-
bras de aliento e invitar a estar más relaja-
dos estas fechas? ¿No es mejor un beso,
un abrazo o un simple «lo vas a hacer fan-
tástico independiente de tu resultado»? Lo
que más se necesita en esta época es el
apoyo de la familia y amigos, no más pre-
sión, ya es suficiente con el colegio, en el
que estamos nueve horas al día, con más
tareas de las que podemos contar… Un
tema que nos ayudaría a corregir actitu-
des y mejorar relaciones.

3. Plataformas digitales y cines: «Oye
¿Veamos Netflix?» «¿Cachaste la nueva
serie de Amazon?», «Me encantó la nueva
versión que hizo Disney de esa película».
Cuántas plataformas nos rodean, y todo
para quedarnos en casa, gracioso ¿ver-
dad? Antes reclamábamos muchísimo por-
que nos tenían encerrados en las casas
(estallido social, pandemia, etc). Y ahora
que podemos salir a algo tan simple como
ir al cine a ver una película, decimos «no,
qué lata, en casa es más cómodo». ¿Y
dónde quedó la antigua magia de ir al cine?
¿Esa sensación de estar viendo todo en
grande? ¿Esa instancia para ir a ver una
película de terror con el/la polola para aga-
rrarnos del brazo? ¿Ese lugar con un soni-
do envolvente maravilloso? Me parece que
tenemos muchas contradicciones, tantas
que nos llevan a olvidar la magia de cosas

simples que antes nos llenaban el alma… Y
tú ¿Qué opinas?

4. Acabó el COVID: Al fin la alerta se aca-
bó, ¿o no? Ya no muestran casos en la TV…
Como dicen algunos, no todo lo que vemos
en la TV es cierto. Aunque a esa frase hay
que agregarle una parte más: - No todo lo
que NO nos muestran es cierto-. Los medios
de comunicación han utilizado este artefacto
para generar caos y en este caso, para eli-
minarlo. Pero han polarizado mucho las si-
tuaciones: Antes mostraban miles y miles de
casos COVID al día, y ahora no muestran nin-
guno, como si nadie se infectara… Utilice-
mos nuestra conciencia y ocupemos los me-
dios de prevención (sin encerrarnos y polari-
zarnos como la TV), porque aunque los ca-
sos han disminuido, esta amenaza sigue ahí,
la única diferencia es que nos hemos acos-
tumbrado a vivir con ella, pero no por eso ha
disminuido, ¿ustedes creen lo que dice, o no
dice la TV? ¿Son ellos los que modelan nues-
tra conciencia? Tema para profundizar.

5. La era de la atención: La proliferación
de medios de comunicación y estímulos que
recibimos ha hecho que, en general, nos
cueste mucho concentrarnos en algo. Los
efectos de esto se hacen visibles en la apa-
rente reducción del tiempo, pareciera que el
día tiene menos horas y el año menos días…
Pero se evidencia especialmente en la inca-
pacidad de la mayoría para abordar textos o
ideas que requieran algún tipo de concentra-
ción, prefiriendo los textos breves, las listas
o los pequeños punteos.

La idea de esta columna es completa-
mente táctica, fue escrita de forma de pun-
teo y apuesto a que llamó mucho más tu
atención que otras; es más, podría decir que
algunos de los puntos en la lista, cuando en-
tendiste la idea, dejaste de leerlo completo
para pasar al siguiente ¿verdad? Y a esto
quería llegar, ¿por qué leemos como pere-
zosos? ¿Acaso todo lo fácil y corto es de
calidad? Muchas veces con este tipo de tex-
tos quedamos con respuestas a medias ya
que el tema no se despliega con la profun-
didad requerida, incluso las estrategias de
escritura han cambiado para acercarse al
lector. Aunque tal vez tenga un lado positi-
vo, estoy segura de que aquel que se inte-
rese en esta columna tendrá un largo perio-
do de entretención, al reflexionar los temas
que planteé sin ninguna solución ni mucha
profundidad. Pero esta vez no iré mucho
más allá, porque muy pocos quieren leer de
verdad.
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Condorito

Gremios de la salud deponen paro tras llegar a acuerdo con el Servicio

Gremios de la salud y autoridades llegaron a acuerdo por el paro del
Cosam de San Felipe.

• Paralización se debió a una serie
de cambios que se proponían en el
Cosam de San Felipe.-

Los gremios de la
salud comenzaron
una paralización de
48 horas acusando
una serie de proble-
mas luego de conoci-
dos ciertos cambios
que se buscaban im-
plementar en el Cen-
tro de Salud Mental
(Cosam) de San Fe-
lipe. Luego de las
instancias de diálo-
go, se logró destra-
bar esta situación
deponiendo la movi-
lización.

El directivo de la
Fenats de San Feli-
pe, Daniel Bartch,
indicó que «tras un
paro de 48 horas

hemos llegado a un
acuerdo con la auto-
ridad del Servicio de
Salud Aconcagua.
Queremos agrade-
cer la gestión del de-
legado presidencial
en conjunto con la
diputada Francisca
Bello, porque si no
hubiese sido por
ellos, nosotros no
hubiésemos tenido
la posibilidad de
dialogar con este
Servicio de Salud,
porque se tiene y se
mantiene esa mala

práctica de no gene-
rar el diálogo con
las organizaciones
sindicales».

En este mismo
contexto, Bartch
sostuvo que «hemos
logrado que efecti-
vamente no se reor-
ganicen los equipos
clínicos, que se rea-
licen y aborden es-
tas situaciones
como corresponde
dentro del contexto
técnico, con la ase-
soría correspon-
diente del departa-

mento de salud, y en
ese contexto, cree-
mos que es impor-
tante que se valori-
ce más el trabajo de
los coordinadores
en estos espacios de-
cisivos, en lo cual
también no estaba
siendo considerado
y que el clima orga-
nizacional tiene que
ser evaluado por
una persona exter-
na,

«Tal como lo
hizo y lo comprome-
tió la Delegación
Provincial, va a ser

trabajado con un
ente externo que
van a buscar ellos,
de acuerdo a los
compromisos ad-
quiridos y tampoco
realizar alguna per-
secución hacia algu-
no de los trabajado-
res movilizados,
como el descuento
de remuneraciones
y baja de calificacio-

nes», agregó.
Finalmente, Bar-

tch agradeció a quie-
nes ayudaron a des-
trabar esta situa-
ción, «agradecemos
las gestiones, agra-
decemos a los traba-
jadores y trabajado-
ras que hoy día es-
taban poniendo en
el centro a los usua-
rios y usuarias».

I N D I C A D O R E S
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COLEGIO SANTA JUANA DE ARCO NECESITA

REEMPLAZO DE PERSONAL AUXILIAR
ASISTENTE DE LA EDUCACIÓN

44 HORAS. DIRIGIRSE AL COLEGIO EN CA-
LLE  RAMÓN FREIRE #272, SAN FELIPE

9º 32º

7º 30º

7º 22º

6º 21º

6º 23º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO

Por resolución de fecha 14 de agosto de 2023,
en los autos Rol V-203-2022, del 1º Juzgado de
Letras de San Felipe, se concedió posesión efec-
tiva de la herencia testada quedada al falleci-
miento de Sonia del Carmen Santibáñez San
Martín a Rosa Emilia Santibáñez San Martín, en
su calidad de heredera universal de los bienes
del causante, Oficio Ordinario Nº 144/2023 de
fecha 15 de marzo de 2023 y Testamento Abier-
to de fecha 27 de agosto de 2003, protocolizado
ante el notario público de la comuna de San Fe-
lipe, Jaime Polloni Contardo. Sin perjuicio de
otros herederos de igual o mejor derecho. Se
ordenó protocolizar el inventario de bienes valo-
rizados y practicar las publicaciones legales.
                                                                                                                                    6/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

REMATE. Primer Juzgado de Letras de San
Felipe, en causa Rol C-567-2020, caratulado
«Banco del Estado de Chile con Ibaceta», se
fijó fecha de subasta para el día 22 de noviem-
bre de 2023, a las 11:05 horas, la cual se rea-
lizará mediante videoconferencia por platafor-
ma Zoom, respecto de la propiedad consistente
Departamento N° C-501, piso 5 de la Torre C,
acceso principal por calle Padre Alberto Hur-
tado N° 1950 del Condominio Aires del Valle II
de la ciudad y comuna de San Felipe, inscrito
a nombre de Carmen Paz Ibaceta Salazar, a
fojas 1015, N° 1013, del Registro de Propie-
dad del año 2018, del Conservador de Bienes
Raíces de San Felipe. Mínimo para la postura
$33.677.209, que corresponde a la tasación
fiscal del bien embargado, del segundo semes-
tre del año 2023. El precio deberá depositarse
en la cuenta corriente del Tribunal a más tar-
dar dentro del tercer día hábil contando desde
la fecha del remate. Todo postor, excepto el
banco ejecutante (quien tomará parte en la su-
basta como postor con cargo a sus créditos),
para tomar parte en la subasta, deberá rendir
caución del 10% del mínimo de la subasta a
través de depósito judicial efectuado en la
cuenta corr iente del  Tr ibunal Nro.
22300045743, hasta las 14:00 horas del día
anterior a la fecha del remate. No se aceptará
otro medio para constituir garantía. En rela-
ción al comprobante de dicha garantía, los in-
teresados, hasta las 14:00 horas del día ante-
rior a la fecha del remate, deberán ingresar y
enviar un escrito por Oficina Judicial Virtual y
un correo electrónico a la cuenta
jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalarán: a)
Que acompañan comprobante que acredita
haber rendido la garantía correspondiente; b)
Que participarán en la audiencia de remate en
calidad de postor. Para lo anterior, deberán in-
dicar el rol de la causa, individualizarse, fijar
un correo electrónico y un número telefónico
para el caso en que se requiera contactarlo
durante la subasta por problemas de conexión,
con el fin de coordinar su participación en la
subasta y recibir el link con la invitación res-
pectiva. Los gastos e impuestos del acta de
remate, de la escritura definitiva de compra-
venta, incluso impuestos y los demás necesa-
rios para entrar en posesión legal y material
del inmueble, como así también todas aque-
llas deudas de contribuciones, cuentas y con-
sumos del inmueble, serán de cargo del su-
bastador. Adjudicatario deberá consignar do-
micilio dentro del radio urbano, bajo apercibi-
miento de que, si así no lo hiciere, se le notifi-
carán las resoluciones del Tribunal por el es-
tado diario. Demás antecedentes y bases de
la subasta en la Secretaria del Tribunal.

ANTE EL PRIMER JUZGADO CIVIL DE SAN
FELIPE, CAUSA ROL V-235-2023, CARATULA-
DA “COLLANTES”, POR RESOLUCION DE FE-
CHA 16 Y 18 DE OCTUBRE DEL 2023, EN AU-
TOS SOBRE INTERDICCION Y NOMBRAMIEN-
TO DE CURADOR, SE CITA A AUDIENCIA DE
PARIENTES DE TOMAS ANTONIO COLLAN-
TES SANHUEZA., CÉDULA DE IDENTIDAD Nº
21.945.258-6, PARA EL DIA 16 DE NOVIEMBRE
DEL AÑO 2023 A LAS 11:00 HORAS, LA QUE
SE LLEVARA A CABO MEDIANTE PLATAFOR-
MA ZOOM EN LA CONEXIÓN
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                       6/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 16 DE OCTU-
BRE DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA
SOBRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-245-
2023, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO “VILLARROEL”
SE CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA
EL DIA MARTES 14 DE NOVIEMBRE DE 2023,
A LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DON JUAN FRANCISCO FUENZALIDA VI-
LLARROEL Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR
DE ESTE A DOÑA ERIKA ISABEL VILLARRO-
EL ARCE. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A
CABO MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                       6/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 13 DE OCTU-
BRE DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA
SOBRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-244-
2023, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO “MUÑOZ” SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA LUNES 13 DE NOVIEMBRE DE 2023, A
LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DE-
CLARAR LA INTERDICCION POR DEMENCIA
DE DOÑA TERESA HERMINIA PÉREZ VARAS
Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTE
A DOÑA STEFANÍA VALENTINA MUÑOZ FUEN-
TES. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO
MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                        6/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

EXTRACTO

Por sentencia de 4 de octubre de 2023, en cau-
sa declaración de interdicción rol V-147-2023,
Primer Juzgado de Letras de San Felipe, cara-
tulado “VERGARA”, se declaró interdicto por
causa de demencia a don LUIS BASCUÑAN CI-
FUENTES, RUN 4.497.380-4, domiciliado en
Encón 390, Villa La Capital San Felipe, quedan-
do, en consecuencia, privado de la administra-
ción de sus bienes. Se designa curador definiti-
vo, legítimo y general a su cónyuge doña LEO-
POLDINA VERGARA ANJARÍ, RUN. 4.406.357-
3, quien deberá aceptar el cargo en forma legal.
Se exime a la curadora general designada de la
obligación de rendir fianza.
                                                                        7/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

Remate. Segundo Juzgado Civil de Viña del Mar,
fijó audiencia de remate para el día 22 de noviem-
bre de 2023, 11:00 horas. Juicio caratulado “Coo-
perativa de Ahorro y Crédito Santa Inés Limitada
con Almendras Lobos Guillermo Aurelio y otra” Rol
Nº580-2019. Modalidad telemática por video con-
ferencia mediante plataforma Zoom para subas-
tar un inmueble ubicado en San Felipe, departa-
mento 31, piso 3, Block C3-6, Pasaje Andacollo o
Pasaje 1 N°0209, lote y Copropiedad 5 del Con-
junto Habitacional El Totoral, Comuna San Feli-
pe, individualizada en los planos archivados bajo
los números 129 y 130, Registro de Documentos
de Propiedad de 2002, Conservador de Bienes
Raíces de San Felipe. Inscrito a nombre de doña
Jacqueline Valezka Vega Montenegro a fojas 114
N°148 en el Registro de Propiedad del año 2008
en el Conservador de Bienes Raíces de San Fe-
lipe. Mínimo posturas $9.139.848.- El precio se
pagará al contado, dentro de los tres días hábiles
de efectuada la subasta, mediante depósito en la
cuenta corriente del Tribunal. Caución para parti-
cipar 10% del mínimo, mediante pago directo o
cupón de pago (NO TRANSFERENCIA ELEC-
TRÓNICA NI VALE VISTA) que deberá acompa-
ñarse materialmente al Tribunal, ubicado en Viña
del Mar, Arlegui 346, 4° piso, hasta las 12 horas
del día 20 de noviembre de 2023. En todos los
casos el comprobante debe acompañarse digital-
mente y legible hasta las 16 horas del día 20 de
noviembre de 2023. Se autoriza a los postores que
hayan depositados sus garantías hasta las 12 ho-
ras del día 20 de noviembre de 2023, para que
envíen los antecedentes requeridos al correo elec-
trónico jc2_vinadelmar_remates@pjud.cl sólo
hasta las 16 horas del día 20 de noviembre de
2023. Todo postor deberá tener activa su clave
única para conectarse a través de la plataforma
zoom al link:
h t t p s : / / z o o m . u s / j / 9 9 0 8 4 1 0 8 3 1 9 ?
pwd=ZGgrWGxOWFFUTjl4bjhHSk5qVXdpQT09
ID reunión: 990 8410 8319 Código acceso:
144924
Javier Humberto Armando Fernández
Secretario

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO: Patrón de los casos
difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo!
Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor
que entregó a nuestro querido Maestro en manos de sus
enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos os hayan
olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente
como patrón de los casos difíciles y desesperados. Rogad
pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego, de
ese privilegio especial a vos concedido de socorrer visible
y prontamente cuando casi se ha perdido toda esperanza.
Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para que reciba
los consuelos y socorros del cielo en todas mis
necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particularmente
(haga aquí la súplica que desee obtener, con fe y
devoción, y repita esta oración durante 9 días,
prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposible,
se le concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y
con todos los escogidos por toda la eternidad. Amén.
                                                                                                  P.E.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO: Patrón de los casos
difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo!
Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor
que entregó a nuestro querido Maestro en manos de sus
enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos os hayan
olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente
como patrón de los casos difíciles y desesperados. Rogad
pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego, de
ese privilegio especial a vos concedido de socorrer visible
y prontamente cuando casi se ha perdido toda esperanza.
Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para que reciba
los consuelos y socorros del cielo en todas mis
necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particularmente
(haga aquí la súplica que desee obtener, con fe y
devoción, y repita esta oración durante 9 días,
prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposible,
se le concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y
con todos los escogidos por toda la eternidad. Amén.
                                                                                              H.H.



EL TRABAJO Miércoles 8 de Noviembre de 2023 55555CRÓNICA

Nuevo anuncio de precipitaciones para
este viernes en el Valle del Aconcagua

Manuel
Vicencio
Esco-
bar, de
@acon-
cagua-
clima.• Sistema frontal para el sector cordillerano

dejaría lluvia en nuestra comuna, al igual que
en los pasados días.-

Luego de lo que fueron las precipitaciones

que, acompañadas de
bajas temperaturas,
se hicieron sentir en
el Valle del Aconca-
gua debido al sistema
frontal que afectó al
sector cordillerano,
un nuevo anuncio de
precipitaciones aso-
ma para este viernes
en San Felipe, no sin
antes superar las altas
temperaturas de estos
días.

Según los regis-
tros respecto a agua
caída, fueron 11 milí-
metros en Los Andes
y alrededor de 8 milí-
metros sumando las
comunas de nuestra
provincia. Lo anterior
se volvería a producir
debido al frente de
mal tiempo anuncia-
do en la Cordillera,
cuestión que preocu-
pa en nuestra comu-
na, ya que concuerda
con el inicio de la Te-
letón y las múltiples
actividades que ya se
tienen preparadas.

Aunque es factible

que el anuncio pueda
concretarse, lo cierto
es que las primeras
gotas iniciarían la no-
che de este jueves,
hasta el mediodía y tal
vez la tarde del vier-
nes, con un aproxi-
mado de 5 milímetros
de lluvia. Luego de la
situación que se pro-
duciría solo este vier-
nes, las altas tempe-
raturas vuelven para
el fin de semana, nue-
vamente con tempe-
raturas sobre los 30
grados.

Respecto a las
precipitaciones que se
hicieron sentir en
nuestro valle durante
los pasados días, Ma-
nuel Vicencio Es-
cobar de @aconca-
guaclima, explicó
que «tuvimos unos
cuantos días fríos,
justo cuando tuvimos
este evento de los Pa-
namericanos acá en
Los Andes, donde la
precipitación, el frío,
contribuyeron a

complicar un poco a
los participantes. En
Los Andes hubo un
registro de 11 milíme-
tros y en otras comu-
nas fueron 8 milíme-
tros aproximada-
mente, donde des-
pués de eso vino el
calor, lo estamos vi-
viendo, lo estamos
sufriendo en algunos
casos y también esta-
mos muy preocupa-
dos, porque la radia-
ción solar a partir de
hoy martes (ayer) ya
está en el nivel 11, que
es extremo, entonces,
el daño a la piel, a los
ojos es muy impor-
tante si no nos cuida-
mos y tomamos las
precauciones, y usa-
mos los protectores
que se nos recomien-
dan siempre».

Ante la posibili-
dad de nuevas preci-

pitaciones que incidi-
rían en nuestra comu-
na durante el viernes,
aseguró que «ha apa-
recido desde hace un
par de días y se man-
tiene, un pronóstico
de precipitaciones,
principalmente en
nuestra montaña en
la noche del jueves 9,
hasta prácticamente
el mediodía o tal vez
la tarde del día vier-
nes 10, justamente
cuando se inicia la
Teletón.

«En algunos sec-
tores, más al sur de
nuestra región, pue-
de causar algunas di-
ficultades en ese as-
pecto, pero sí es cier-
to, tenemos expecta-
tiva de lluvia aquí en
la precordillera, don-
de podemos hablar
de Putaendo, Santa
María, San Esteban,

Los Andes, Calle Lar-
ga, donde está el ini-
cio de nuestra mon-
taña y eso podría ser
importante, podría-
mos llegar a 5 ó más
milímetros de lluvia
durante el período de
esta. Obviamente se
espera una precipita-
ción en la montaña y
de ahí lo vamos a te-
ner sabido, el proba-
ble cierre del paso a
Mendoza también
por algunas horas,
dependiendo de la in-
tensidad de las neva-
das que se produz-
can.

«Fueron tres días
ahí, donde hubo un
grado de precipita-
ción, lo que viene está
basado específica-
mente de la mediano-
che del jueves, al día
viernes 10, y espera-
mos que no compli-
que a tanta gente,

que tiene obligacio-
nes en la parte agrí-
cola o en viajes y sea
una precipitación sin
mayores daños para
nuestra gente», indi-
có.

Finalmente Vicen-
cio se refirió a las con-
diciones que se espe-
ran luego de esta po-
sibilidad de lluvias,
donde volverían las
altas temperaturas.
«En principio sí, esto
es un día, 24 horas
donde van a haber
condiciones diferen-
tes, con alguna llu-
via, pero estamos en
primavera y eso hay
que tenerlo presente,
que es esencialmente
inestable como lo he-
mos conversado, lo
hemos dicho en oca-
siones anteriores y
puede seguir dándo-
nos sorpresas en ade-
lante», cerró.

Generación 1998 del Liceo de Hombres se reunió tras 25 años de egresados
• Anécdotas, risas y recuerdos, fueron
parte de un entretenido encuentro.-

Sin lugar a dudas
la época del colegio es
una etapa que nunca
se olvida. Profesores,
compañeros, amigos y
amigas que se forjan a
lo largo de los años de
estudio y que marcan
para toda la vida. Es
así que la generación
del Liceo Roberto Hu-
meres de 1998, se re-
unió el pasado sábado
para celebrar 25 años
desde que egresaron
de cuarto medio.

Un entretenido
encuentro que sirvió
para volver a juntar-
se, reír y recordar a
quienes, lamentable-
mente, ya no están en
este mundo. Gonza-
lo Castillo Varas

nos contó cómo fue
esta experiencia de
volver a reunirse 25
años después de dejar
el colegio, oportuni-
dad en la que recorda-
ron a su querido pro-
fesor jefe por aquellos
años, Dante Rodrí-
guez.

«Nuestro profe-
sor jefe era Dante
Rodríguez en ese año,
nos juntamos hace
más o menos 10 años,
hicimos un grupo de
WhatsApp y hace 4
años que nos junta-
mos presencial. Te-
nemos lazos de amis-
tad que se manejan
entre todos los com-
pañeros, ha sido en-
tretenido porque no

hemos dejado de jun-
tarnos, somos un
grupo bien ameno de
hombres y mujeres»,
señaló.

Instancia en la pu-
dieron recordar viejas
anécdotas que sin
duda marcaron esa
etapa escolar, bro-
mas, chistes y un sin-
fín de hechos que se
vinieron a la memoria
de hombres y mujeres

que hoy, ya en etapa
adulta, no dejan de
olvidar los años de
adolescente en los pa-
sillos y aulas del viejo
Liceo Roberto Hume-
res.

«Éramos cabros
sanos, desordenados,
vimos el libro de cla-
ses y las anotaciones
negativas eran har-
tas, pero desordena-
dos simpáticos, nun-

ca maldadosos», re-
cordó Gonzalo.

Un encuentro que
se planificó durante
meses para poder re-
unir a la mayor canti-
dad de ex alumnos de
la generación del 98.
«Lo venimos organi-
zando hace dos meses
porque hay compa-
ñeros en Viña, San-
tiago, Quilpué, tene-
mos otro compañero

que está en Australia,
Denis González y nos
comunicamos de for-
ma remota para sa-
ludarnos».

Los compañeros
del colegio se reunie-
ron en la chichería El
Pino donde por horas
compartieron y recor-
daron los años vividos
en una de las etapas
más lindas, como lo
es el colegio.

Tras
25
años,
se
volvie-
ron a
juntar
para
com-
partir.
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Hospital San Camilo lanzó
campaña para fomentar la

donación de sangre

Hospital San Camilo realizó campaña para fomentar la donación de
sangre.

• El objetivo es aumentar la cantidad
de personas donantes de manera al-
truista.-

El Hospital San
Camilo llevó a cabo
un stand informati-
vo en el marco de
una campaña para
fomentar la dona-
ción de sangre de
manera altruista. El
objetivo es poder
contar con este vital
elemento para tener
abastecidos los de-
pósitos en caso de
ser requerido.

Eric Zerené ,

tecnólogo médico
supervisor de la uni-
dad de medicina de
transfusión del Hos-
pital San Camilo,
explicó que «la in-
tención de esta acti-
vidad, es un stand
informativo que
quisimos hacer
para informar a la

gente, como derri-
bando mitos, y la
idea es captar nue-
vos donantes para
aumentar nuestra
base de datos y te-
ner un stock de uni-
dades de sangre
para los requeri-
mientos del estable-
cimiento».

En este sentido,
el profesional deta-
lló que «el donante
voluntario altruista
es una persona que
viene sin presión,
por ejemplo, hay
donantes de reposi-
ción que vienen a
devolver sangre,
pero un donante vo-
luntario viene por
las ganas de ayudar
a los demás, ayudar
al prójimo».

Respecto de los
requisitos para do-
nar sangre, el tecnó-
logo médico precisó
que «dentro de los
requisitos es que de-
ben ser mayores de
edad, y ahora pue-

den ser personas de
17 años con la auto-
rización del respon-
sable legal, pesar
más de 50 kilos, ha-
ber dormido duran-
te la noche, tomar
desayuno o almuer-
zo, dependiendo la
hora, y luego pasan
a una entrevista
donde se profundi-
zan ámbitos más
personales».

Por su parte, Ca-
mila Molina, mu-
jer sanfelipeña que
donó sangre, co-
mentó que «yo des-
de chica siempre ha-
bía querido donar,
cuando cumplí los
18 años, tuve la

oportunidad y lo
hice, es algo que me
gusta, ayudar al
prójimo. Una expe-
riencia bonita y en
el momento no due-
le nada, es un pin-
chazo, pero nada
más que duela mu-
cho. Lo recomiendo
totalmente».

Quienes deseen
ser un donante al-
truista, se pueden
contactar a través de
las redes sociales
‘Dona Sangra San
Felipe’ en Ins-
tagram, o bien lla-
mando al número
342-492332, ó al
whatsapp +569
40241739.

Taller de tenis de Panquehue
inicia clases para niños y jóvenes

Las primeras clases se impartirán este viernes 10 y sábado 11 de
noviembre, en la cancha de tenis ubicada al interior del Estadio Muni-
cipal Los Libertadores de La Pirca. (Archivo)

La Municipalidad de Pan-
quehue estará iniciando un ta-
ller de tenis que está dirigido
para niños(as) y jóvenes, cuyo
objetivo es potenciar el desa-
rrollo de esta disciplina de-
portiva.

De acuerdo a lo informado
por el alcalde Gonzalo Ver-
gara, el taller se inicia este
viernes 10  y sábado 11 de no-
viembre desde las 18:00 y
11:00 horas, respectivamente,
para lo cual se dispondrá tan-
to de raquetas como de pelo-
tas, sin embargo se abre la po-
sibilidad a que niños y niñas
lleven sus propios implemen-
tos.

Las clases serán imparti-
das por el monitor Luis Fre-
des y por lo mismo lo que se

pretende es potenciar el desa-
rrollo de actividades deporti-
vas no tradicionales.

La cancha de tenis de la
comuna de Panquehue es un
proyecto que fue financiado
por la Subsecretaría de Desa-
rrollo Regional y Administra-
tivo (Subdere), con una in-
versión de 73 millones 132
mil 462 pesos, y consiste  en
una cancha de tenis al inte-
rior del estadio Los Liberta-
dores de La Pirca.  Está ha-
bilitada con una superficie de
asfalto y revestimientos de
acrílicos profesionales, cuya
área de construcción es de 18
metros de ancho por 33 me-
tros de largo, cubriendo una
superficie de 608,4 M² tota-
les.
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Sanfelipeño de 22 años diagnosticado con
leucemia necesita 100 donantes de sangre

Nicolás junto a su madre María Pizarro que se
las ha llorado todas.

Este es el afiche que contiene toda la informa-
ción para las personas que quieran donar san-
gre, necesita 100 donantes.

• Nicolás Tapia está internado en
el Hospital Gustavo Fricke de
Viña del Mar.-

Nicolás Anto-
nio Tapia Pizarro,
es un joven sanfelipe-
ño de 22 años que la-
mentablemente fue
diagnosticado de leu-
cemia y actualmente
se encuentra interna-
do en el Hospital
Gustavo Fricke de
Viña del Mar. En tan
sólo unos días, ha
sido sometido a un
intenso tratamiento
de quimioterapias
para poder estabili-
zarlo, a la espera de
una donante de mé-
dula para que pueda
seguir con vida.

El tratamiento ha
obligado a que deba
necesitar múltiples
transfusiones de san-
gre, lo que a su vez ha
generado que la fa-
milia se encuentra en
una campaña para
poder reunir 100 do-
nantes de sangre.

Su madre, María
Pizarro, realizó un
llamado a poder cola-
borar. «Nicolás Ta-
pia, mi hijo, se le de-
tectó la leucemia en
junio y alcanzó a es-
tar cuatro días en el
Hospital San Camilo
y fue trasladado al
Hospital Gustavo
Fricke (Viña del
Mar), estamos en no-
viembre y mi hijo si-
gue ahí. Le están ha-
ciendo muchas qui-
mioterapias, la se-
mana pasada le hi-
cieron 21 ‘quimios’,
tres ‘quimios’ dia-
rias, le van a traer
una quimio de
EE.UU. para mante-
nerlo con vida, por-
que como nos expli-
có la doctora, él ne-
cesita un trasplante
de médula; sin eso,
Nicolás no tiene po-
sibilidades de vivir».

En este contexto,
la madre comentó
que «nosotros como
familia fuimos a ha-

cernos los exámenes
y estamos a la espe-
ra de los resultados.
El primero en ir fue
mi hijo mayor, pero
él no fue compatible,
lamentablemente, y
eso sucede en la fa-
milia, nos explicó la
doctora, que pode-
mos ser la mamá o el
papá, pero al no te-
ner los 12 caracteres
que se necesitan, no
se es compatible.

«La única mane-
ra de mantener a Ni-
colás bien es a tra-
vés de las quimios,
me lo pasaron siete
días para la casa, le
hicieron exámenes y
en esos arrojó resul-
tados que el cáncer
le volvió estando en
la casa y le hicieron
las 21 quimios»,
agregó.

Es por esto que la
familia se encuentra
realizando esta cam-
paña para poder re-
unir personas que
puedan donar sangre
a nombre de Nicolás
Tapia Pizarro.

«A Nicolás des-
pués de las quimios
le hacen unas trans-
fusiones de sangre,
y para esas bolsas
de transfusiones se
necesitan muchos
donantes, y estamos
al debe, debemos
muchas transfusio-
nes de sangre y él
necesita estas trans-
fusiones después de
las quimios, por eso
estamos haciendo
esta campaña para
que a él no le falte la
sangre», detalló Lo-
rena.

Asimismo, la ma-
dre de Nicolás dijo
que están «esperan-
do en Dios que esté el
donante de médula,
también se necesita
sangre, durante la
operación se van ne-
cesitando las trans-

fusiones, por eso es-
tamos haciendo esta
campaña porque
han sido muchas las
quimios que le han
hecho».

- ¿Cómo empe-
zó todo, comenzó
a sentirse mal?

- Mi mamita fa-
lleció en enero de
cáncer, entonces us-
ted se dará cuenta
que la palabra cán-
cer a nosotros nos
golpeó fuerte cuando
dijeron que mi hijo
lo tenía también.
Murió tan postrada
que hicimos mucha
fuerza con ella, por
eso asumíamos que
el dolor de costilla
del Nico se debía a la
fuerza que hacía con
mi madre, eso pen-
sábamos, pero ya en
abril a él le seguían
doliendo y no se le
calmaba, porque
quedamos machuca-
dos con el tema de la
postración de mi
mamá, pero a todos
se nos pasaron los
dolores y él seguía.
Empecé yo a deam-
bular de hospital en
hospital y como él es
diabético, le hacían
exámenes de la dia-
betes, le decían que
el dolor de su cuer-
po era debido a su
enfermedad, eran
estragos, eso me de-
cían y no le hacían
absolutamente nada,
me lo mandaban de
vuelta para la casa y
él seguía con sus
achaques, dolores,
nadie le revisaba sus
exámenes como co-
rresponde, hasta que
a finales de mayo lo
llevó mi hijo a urgen-
cia porque el Nico ya
no respiraba por sus
dolores.

Ya en urgencia le
practicaron diversos
exámenes y el día do-
mingo el doctor le in-
forma que su hijo
«no tiene glóbulos
rojos, se le dispara-
ron los blancos y eso
para mí es una muy
mala señal».

‘ALGO ANDA
MAL’

Agrega que el día
lunes la llaman muy
temprano y le dicen
que Nicolás tiene vi-
sitas libres, por lo
que puede ir a verlo
a cualquier hora, «y
ya para mí fue una
mala señal, ¿por qué
me habrán dado las
visitas si eso no se
hace? Llegamos allá
y una enfermera nos
dice que hay un doc-
tor que quiere hablar
con nosotros  como
familia. Y ahí llegó el
doctor me dijo: «Ya
llegaron los resulta-
dos finales y su hijo
tiene leucemia, y es
una avanzada, se tie-
ne que ir inmediata-
mente al Gustavo
Fricke. Por el hospi-
tal se van a demorar
mucho que lo envíen
hasta allá, pero yo
voy a mover los hilos
con amigos y contac-
tos que tengo allá,
porque Nicolás se
tiene que ir hoy día
mismo». ¿Tan así
doctor? «Sí -me dijo-
es grave».- Yo llora-
ba, lloraba mi hijo,
todos llorábamos y
como a las dos nos
avisan que Nicolás
va a ser trasladado
inmediatamente al
Gustavo Fricke por-
que necesitaba in-
mediatamente em-
pezar con sus qui-
mos.

NIVELAR
AZUCAR POR SU
DIABETES

«A él se le com-
plica el tema porque
es diabético, enton-
ces estuvo muchos
días en contra por-
que necesitaron ni-
velarle primero el
azúcar. Porque no
se podía hacer la
‘quimio’ con esa
azúcar. Pasaron
muchos días, tienen
que haber sido 8-10
días que él tenía en
contra, pero me dijo
la doctora «es que si
yo le hago la ‘qui-
mio’ como el viene,
se va a morir al tiro,
no puedo, tengo pri-
mero que nivelarle
el azúcar». Así es
que estuvimos como
10 días en contra,
pero de ahí siguió,
siguió y me acuerdo
que la doctora me
llamó a la sala y
dijo que Nicolás no
lo iba a lograr, te-
nía mal pronóstico,
era mejor traerlo a
la casa con cuida-

dos paliativos y yo
me puse a llorar y le
dije ‘doctora, si es
tan joven él, cómo
no van a seguir’, y
ahí el doctor dijo
‘ya, vamos a seguir
con las ‘quimios’,
¿usted nos autori-
za?». Sí, doctor, há-
galo, todas las ‘qui-
mios’ que él necesi-
te, y después la doc-
tora me habló: ‘¿Sa-
bes qué?, increíble-
mente Nicolás está
matando algunas
células malas, así es
que vamos a seguir’.
Y en eso estamos
hasta el día de hoy».

La donación de
sangre se puede hacer
de cualquier punto
del país y en cualquier
hospital a Nombre de
Nicolás Antonio Ta-
pia Pizarro, de 22
años, diagnosticado
con leucemia, Rut
20.804.266-1. Hay
una coordinación in-
terna que se hace.

Si eres de San Fe-
lipe, agenda tu hora
al 342493428.
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Vecinos de Villa La Estancia llevan 20 años esperando sede comunitaria

Celia González Aranci-
bia, presidenta de la
Junta de Vecinos Villa
La Estancia.

En este lugar y después de 20 años de espera, se supone que ahora sí
va la sede comunitaria de Villa La Estancia.

Estos son los lomos de toro instalados en la avenida principal.

Jardín Infantil ‘Burbujitas de Colores’ de Villa La Estancia.

R e c o r r i e n d o
nuestra ciudad de
San Felipe, específi-
camente por la Ave-
nida Hermanos Ca-
rrera Oriente, al lle-
gar a la Villa La Es-
tancia, encontramos
una zona de juegos
abandonada e inva-
dida por el pasto
seco, pese a que exis-
ten ahí algunos jue-
gos infantiles.

Ante esta situa-
ción preguntamos
por este terreno a
una vecina, que re-
sultó ser la misma
presidenta de la
Junta de Vecinos,
Celia González
Arancibia, quien
respondió que hace
20 años están espe-
rando poder cons-
truir una sede comu-
nitaria, lo que ahora
estaría bien encami-
nado.

- Presidenta,
está seco ese lu-
gar, podría cons-
truirse un área

verde en esta es-
quina.

- Área verde por
el momento no,
porque estamos
postulando a un
proyecto para cons-
truir la sede. Lleva-
mos 20 años en esta
villa y no tenemos
sede aún. Así es que
ahora se están ha-
ciendo las postula-
ciones, es de espe-
rar que ahora, a fi-
nes de este mes o a
principio del otro,
nos den el visto, el
¡vamos ya! a la
construcción.

Cuenta que el
proyecto abarca
todo el terreno, por-
que «va construida
la sede con unos jue-
gos, banquillos, con
toda la modernidad
del sistema susten-
table en este mo-
mento.

- ¿Qué infor-
mación tiene de
cómo les ha ido
con el proyecto?

- Sí,  bueno el
proyecto se ha pre-
sentado varios años
atrás y ahora esta-
mos nuevamente a
un paso de que nos
digan «nosotros va-
mos a construir-
les».

La construcción
de la sede sería para
albergar a unas 70
personas en las dife-
rentes actividades
que se realizan, va a

contar como corres-
ponde «con cocina,
baño, una entrada
para personas con
movilidad reducida,
receptor de bicicle-
tas, máquinas de
ejercicios y también
áreas verdes», seña-
la la presidenta.

- Supimos la
otra vez que vehí-
culos pasan a al-
tas velocidades,
especialmente en
las noches, ¿es
efectivo eso?

- Efectivamente
es así.

- Pedían lomos
de toro incluso.

- Sí, de hecho en-
tre vecinos el año pa-
sado se hicieron
unos lomos de toro
artesanales, y ahora
se construyeron es-
tos otros reductores
de velocidad que no
respetan en la no-
che, es muy fuerte y
por el tema de la ley
de vialidad creo que
no se pueden cons-
truir más.

- ¿Cómo es el
asunto durante
los fines de sema-
na?

- Es todos los
días, además el acce-
so de camiones que
llevan trigo ahí al
molino, son camio-
nes con acoplados
que estamos viendo
que están haciendo
tira lo que es la calle,
la calzada; los buses

también y bueno,
por lo general en las
noches son más los
ruidos molestos de
esos autos enchula-
dos, que no es tanta
la velocidad que lle-
van para el ruido que
meten.

- ¿Hay presen-
cia de Carabine-
ros por aquí o se
han reunido en
ese sentido?

- Sí, pero por
ejemplo ellos no
pueden hacer ningu-
na cosa mientras no
haya un accidente.

- ¿Así de sim-
ple?

- Así de simple.
- ¿Pero venir a

controlar de re-
pente?

- No, no se han
visto controles,
además yo conversé
con un chofer de ca-
miones y me decía
que según el dueño,
el empresario, ha-
bía dicho que ellos
pagaban un permi-

so de circulación
entonces eran due-
ños de andar por
donde ellos quisie-
ran.

- Pero los per-
judicados son us-
tedes.

- Por supuesto
que sí, porque tene-
mos un jardín acá al
frente donde vienen
mamitas con bebés
de los 6 meses hacia
arriba hasta los 5
años, creo que es el
jardín, entonces
igual es un peligro,
pero como lo digo fe-
lizmente o desgra-
ciadamente, no sé,
no  ha habido un ac-
cidente como para
que coloquen más
mano dura.

- ¿Qué le gusta-
ría como presi-
denta, tener ma-
yor presencia de
Carabineros por
ejemplo, o qué
cosa?

- Mire, viendo
por las reuniones

que hemos tenido
con Carabineros, la
cantidad no da abas-
to para la comuna
porque tienen que
estar viendo el tema
de la delincuencia,
muchos otros casos,
para qué nombrar-
los.

- ¿Se necesita
mayor presencia
policial?

- Sí, pero como le
digo en la mañana,
como en el horario
de entrada del jar-
dín; sí hay presencia
de Carabineros, hay
rondas, pero pre-
ventivas, no fiscali-
zando los vehículos
ni la velocidad tam-
poco.

Al finalizar dice
que los vecinos le
comentan que todas
estas situaciones
son molestas para
tener una buena ca-
lidad de vida; «la
bulla sobre todo es
muy molesta», con-
cluye.
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Dos delincuentes fueron detenidos cuando
robaban automóvil en calle Salinas

Detienen a dos delincuentes cuando robaban un auto en
calle Salinas.

• Sujetos fueron descubiertos por las cáma-
ras de televigilancia.-

Gracias al trabajo que
se realiza a través de las cá-
maras de televigilancia en
nuestra ciudad, se logró
detectar a dos delincuen-
tes que intentaban robar
un auto que estaba esta-
cionado en calle Salinas
durante la madrugada del
pasado domingo. Opera-
rios al divisar a estos suje-
tos, dieron aviso a Carabi-
neros quienes lograron
detener a estos malvivien-
tes.

El director de la Direc-
ción de Seguridad Pública
Municipal, Felipe Oliva-
res, detalló que «este ope-
rativo se da en la madru-
gada del día domingo, a
eso de las 2:00 de la ma-
ñana, en donde el servicio
de cámaras detecta a unas
personas circulando por
calle Salinas. En virtud de
un protocolo que en hora-
rio nocturno todos son
sospechosos, se hace un
seguimiento logrando

identificar que se apres-
tan a un vehículo que está
estacionado entre San
Martín y O´Higgins, de-
rechamente, intentando
ingresar a este vehículo
por la fuerza».

En este contexto, Oli-
vares agregó que «inme-
diatamente se llama a
Carabineros que llegan
en minutos, sorprendien-
do a los delincuentes al
interior del vehículo pro-
cediendo a su detención.
Fueron en total dos dete-
nidos en fragancia, tanto
al que estaba dispuesto a
conducir como a su
acompañante».

Asimismo, el director
destacó el trabajo que se
realiza a través de las cá-
maras que fueron instala-
das en el marco de un plan
de Gobierno, «esto res-
ponde a un circuito de cá-

maras que fueron instala-
das en el plan ‘calle segu-
ra’, que es un proyecto de
la Subsecretaría de Pre-
vención del Delito, que
opera nuestro municipio
que vino a fortalecer el
sistema de cámaras con 7
nuevos puntos».

ORDEN DE
DETENCIÓN

En otro caso, Felipe
Olivares indicó que la sec-
ción OS14 concurrió en
apoyo a Carabineros en un
procedimiento en el sec-
tor de los departamentos
Sargento Aldea. «Este
procedimiento se enmar-
ca en el servicio OS14 que
ha impulsado nuestra al-
caldesa y esta dirección
de seguridad pública,
que, en virtud de un espí-
ritu de colaboración a un
procedimiento policial, el

servicio OS14 asiste de
acercamiento, esto en el
marco de un control de
identidad preventivo a
una persona sospechosa,
y resultó ser que esta per-
sona tenía un amplio
prontuario policial y te-
nía una orden de deten-
ción vigente».

Finalmente, el director
de seguridad pública sos-
tuvo que la misma sección
está realizando un trabajo
constante de fiscalización
para hacer cumplir la ley y
la ordenanza que prohíbe

el lavado de autos en la
Plaza de Armas.

«Haciendo uso del
mismo servicio y del con-
venio OS14 que tenemos,
se ha dispuesto de una la-
bor diaria de fiscalización
de los lavadores de vehí-
culos, haciendo cumplir la
ley y la ordenanza que lo
regula, sancionando tan-
to a quien ejerce el servi-
cio como a quien solicita
el servicio, ambos actores
se ven infraccionados en
virtud de hacer cumplir
esta ley», cerró.
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En grande fue el final del Circuito
Quinta Cordillera 2023

Más de
cien
competi-
dores
reunió la
última
fecha del
Quinta
Cordille-
ra en
Santa
María.

Una extraordinaria
puesta en escena tuvo la
última cita del circuito de
Mountain Bike ‘Quinta
MTB Cordillera
2023’. En total fueron
más de 140 los corredo-
res que animaron una de
las carreras más impor-
tantes de toda la tempo-
rada del ciclismo nacio-
nal.

A la gran cantidad de
competidores se sumó
un impresionante mar-
co de público, que mo-
tivado y más conocedor
de la disciplina después
de los Juegos Panameri-
canos, llegó hasta el sec-
tor de Jahuel para ser

testigos de una carrera
infartante, que entre sus
participantes contó con
la presencia del inte-
grante del Team Chile,
Sebastián Miranda,
quien terminó impo-
niéndose en la categoría
60K Elite.

Al seleccionado na-
cional lo siguieron En-
rique Rivera y Moi-
sés Sánchez, quienes
completaron el podio,
en la serie que concitó la
mayor atención del pú-
blico de un espectáculo
deportivo que respon-
dió con creces a las ex-
pectativas que se habían
creado.

En términos genera-
les el evento resultó todo
un éxito, desde la organi-
zación hasta la calidad de
los competidores, los que
se mostraron felices por
la calidad de la pista.
«Dejamos una linda im-
presión, nos felicitaron,
eso nos tiene muy con-
tentos. Hicimos un tra-
bajo para no dejar nin-
gún cabo suelto, para
que el regreso de la fies-
ta del MTB a Santa Ma-
ría fuese a lo grande»,
relató a El Trabajo De-
portivo  el miembro del
directorio del club Team
Gárgolas SMA, Felipe
López.

Felipe Rodríguez a horas de entregar lista
definitiva para Sudamericano Sub-17

En este espectacular coliseo se jugará el Sudamericano
U-17.

Este viernes el profe-
sor Felipe Rodríguez
dará a conocer la nómi-
na definitiva de los 12 ju-
gadores que tendrán la
responsabilidad de re-
presentar a Chile en el
torneo Sudamericano
Sub – 17 que tendrá lu-
gar en Colombia. Entre
los elementos que luchan
por quedar en el listado
final, se encuentra el in-
tegrante de San Felipe

Basket, Matías Man-
fredi.

La justa cestera conti-
nental se desarrollará
entre el jueves 16 al lunes
20 del presente mes en el
coliseo La Gota Fría en la
ciudad de Valledupar,
urbe de casi 500 mil ha-
bitantes, que es conocida
mundialmente como la
Capital de la Música del
Vallenato.

Por estos días, el com-

Pasado
mañana el

profesor
Felipe

Rodríguez
dará a

conocer la
lista de

jugadores
que jugará

por Chile en
el Sudame-

ricano U-17.

binado nacional se en-
cuentra trabajando en la
capital bajo las órdenes
del coach sanfelipeño,
quien en estos momentos
está afinando los detalles
para determinar a los
doce elegidos.

Las selecciones que
competirán en el Sud-
americano son: Brasil,
Argentina, Uruguay, Pa-
raguay, Ecuador, Vene-
zuela, Colombia y Chile.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Siervo
fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor que entregó a nuestro querido Maestro en manos de sus enemigos;
ésta ha sido la causa de que muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente como
patrón de los casos difíciles y desesperados. Rogad pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego, de ese
privilegio especial a vos concedido de socorrer visible y prontamente cuando casi se ha perdido toda esperanza.
Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para que reciba los consuelos y socorros del cielo en todas mis
necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga aquí la súplica que desee obtener, con fe y devoción,
y repita esta oración durante 9 días, prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposible, se le concederá).
Y para que bendiga a Dios con vos y con todos los escogidos por toda la eternidad. Amén
                                                                                                                                                                          E.S.
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AMOR: Saque valor y hable sobre sus senti-
mientos, no se los debe guardar ya que no sirve
de nada. SALUD: Tenga mucho cuidado ya que
en todos lados hay conductores imprudentes.
DINERO: Tenga cuidado con aumentan sus
deudas, no sea irresponsable. COLOR: Anaran-
jado. NÚMERO: 31.

AMOR: Merece ser feliz y eso es algo que
debe estar muy arraigado en su corazón.
SALUD: Sea responsable o de lo contrario
los vicios pueden perjudicar mucho su con-
dición de salud. DINERO: Nada es de un día
para otro, especialmente en el éxito. CO-
LOR: Verde. NÚMERO: 16.

AMOR: Hable las cosas con honestidad, no ocul-
te nada ya que eso termina haciendo daño.
SALUD: Cuidado ya que la automedicación pue-
de terminar siendo muy peligroso. DINERO:
Debe aumentar su motivación al realizar sus la-
bores. Eso puede aumentar su rendimiento.
COLOR: Rojo. NÚMERO: 11.

AMOR: Nadie puede decirle lo que debe o no
hacer, pero es importante que en la vida siem-
pre piense antes de actuar. SALUD: Cuidado
con el exceso de trabajo. DINERO: Sea muy
paciente cuando se trate de problemas finan-
cieros, las cosas pueden mejorar, pero con tra-
bajo. COLOR: Blanco. NÚMERO: 16.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No vale la pena amargarse cuando las
cosas no resultan según sus deseos, debe se-
guir adelante. SALUD: Es importante chequear
la salud con más constancia. DINERO: No deje
de lado la oportunidad de capacitarse, eso será
bueno para sus proyecciones. COLOR: Amari-
llo. NÚMERO: 5.

AMOR: No vale la pena que las cosas entre us-
tedes se dañen por culpa de una cosa sin senti-
do. SALUD: La tensión puede causar mucho
daño en su organismo. DINERO: Es importante
que piense en el mañana, así es que trate siem-
pre de ahorrar un poco. COLOR: Rosado. NÚ-
MERO: 1.

AMOR: Toda relación debe nutrirse constante-
mente para que esta no se muera en el olvido.
SALUD: Su estado anímico no debe decaer,
trate de animarse más. DINERO: Es usted
quien debe buscar las oportunidades para me-
jorar su situación financiera. COLOR: Azul.
NÚMERO: 13.

AMOR: No presione esperando una respuesta
favorable a sus pretensiones, las cosas no fun-
cionan así. SALUD: El exceso de tensión pue-
de terminar repercutiendo en molestias estoma-
cales. DINERO: Las oportunidades ya vendrán,
solo falta ser paciente y esperar. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 3.

AMOR: Le invito a pensar antes de hablar
para así no correr el riesgo de decir algo
que dañe a una persona. SALUD: Tenga cui-
dado con las alteraciones, eso no le permi-
te recuperarse. DINERO: Sea prudente y
evite meterse en más deudas. COLOR:
Café. NÚMERO: 12.

AMOR: Defraudar la confianza que le han
dado no le traerá ninguna ganancia. SA-
LUD: Procure recuperarse bien y así evitar
una recaída que incluso puede ser peor.
DINERO: Lo importante es no rendirse y
mantener la frente en alto. COLOR: Negro.
NÚMERO: 14.

AMOR: Lo importante antes de salir nueva-
mente al ruedo, es sanar por completo su co-
razón. SALUD: Problemas circulatorios. DI-
NERO: Debe tener un poco más de confian-
za de que su esfuerzo será recompensado.
Quien se esfuerza lo logra. COLOR: Celes-
te. NÚMERO: 6.

AMOR: No gana nada con sufrir por algo que
no fue, eso no le ayuda a encontrar la felicidad.
SALUD: Cuidado, evite que por la irresponsa-
bilidad de otra persona usted sufra un proble-
ma de salud. DINERO: Si se esfuerza usted
puede lograr cuanto quiera. COLOR: Granate.
NÚMERO: 4.
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Cheerleaders de San Felipe obtienen
primer lugar en campeonato regional

El equipo cheerleader en una de sus coreografías el pa-
sado sábado.

La delegación que compitió en el ‘National Championship
Series’, comprendió 17 niñas y un varón.

El equipo sanfelipeño obtuvo el primer lugar en la categoría ‘Junior Recreacional’.

Su victoria permitió su clasificación al nacional del mismo
campeonato.

• El equipo ‘Gargolas Electric Black’ arrasó
en la categoría ‘Junior Recreacional’ en el
‘National Championship Series’.-

Más que destacada fue
la participación de la dele-
gación del equipo del taller
municipal ‘Gargolas Elec-
tric Black’, quienes este pa-
sado sábado 4 de noviembre
compitieron al más alto ni-
vel en el campeonato regio-
nal ‘National Champions-
hip Series’ en la comuna de
Peñalolén, en Santiago, ob-
teniendo el primer lugar en
la categoría ‘Junior Recrea-
cional’.

Representados por su lí-
der Cristopher Cortés Za-
mora, fueron 17 chicas y un
varón -de edades entre los
8 y 14 años- los que repre-
sentaron a San Felipe y el
Valle del Aconcagua en el
torneo, que además permi-
tió la clasificación al cam-
peonato de carácter nacio-
nal que se disputará el
próximo 18 y 19 de noviem-
bre en la ciudad de Viña del
Mar.

Uno de los orgullosos
padres de una de las depor-
tistas, se puso en contacto
en nuestro medio, no solo
para dar a conocer este im-
portante logro, sino que para
exponer las numerosas ac-
tividades que han realizado
para los costos que conlle-
va este tipo de eventos de-
portivos. Ya pensando en el
campeonato nacional, dis-
pondrán de venta de com-
pletos y plato único este fin
de semana, en la Villa De-
partamental.

En relación a este gran
primer lugar obtenido por
‘Gárgolas Electric Black’,

Ignacio Calderón, padre de
la cheerleader Antonia Cal-
derón, explicó que «este fue
un campeonato regional
realizado en Santiago, en la
comuna de Peñalolén. El
campeonato se llama ‘Na-
tional Championship Se-
ries’, que se realiza a nivel
regional y nacional. Este
pasado sábado 4 fue a ni-
vel regional, en donde las
niñas participaron y saca-
ron el primer lugar en la ca-
tegoría de ‘Junior Recrea-
cional’, en el cual partici-
paron 17 niñas y un niño,
llamado Amaro».

Un punto que nos acla-
ró Calderón, tuvo que ver
con que una gran cantidad
de las competidoras perte-
necen a la Villa Departa-
mental de nuestra comuna,
mismo lugar donde realizan
la mayoría de las activida-
des para obtener recursos.
«Incentivé a muchas niñas
de la Villa Departamental,
eran como ocho niñas que
yo llevaba al taller, porque
este es un taller municipal
y yo las motivaba para que
no estuvieran encerradas,
porque aquí hacen talleres,
de patinaje, de fútbol, de
circo, pero este deporte era
como nuevo y cuando vi que
lo publicó la municipalidad,
yo ahí incentivé a las niñas
y llevaba alrededor de ocho
niñas, donde ahora quedan
solo seis, entonces, me di-

cen prácticamente el ‘tío del
furgón’, porque las llevo a
todas», sostuvo.

También el apoderado se
refirió a la posibilidad de
competir en este campeona-
to y la experiencia que sig-
nificó para las deportistas y
los padres. «Este campeo-
nato llega netamente por-
que al profesor le llegan in-
vitaciones de todos los cam-
peonatos a nivel nacional,
y como este campeonato es
regional, al estar en la com-
petencia dan puntaje para
el nacional, que es para el
próximo 19 de noviembre,
que se realiza en Viña del
Mar, entonces esta compe-
tencia que se realizó el sá-
bado, te da un puntaje para
ir a este campeonato.

«El campeonato era
por distintas categorías y
distintos horarios, donde a
nosotros nos tocó el hora-
rio del medio y eran como
tres grupos, donde venían
de distintas regiones, como
La Serena, de Arica, de dis-
tintos lados y súper masi-
vo, nosotros no teníamos la
experiencia de vivir algo
así, ya que habíamos teni-
do algo de exhibición acá
en San Felipe y en Los An-
des, pero nunca tan masi-
vo como fue en Santiago,
sorprendidos con la pro-
ducción de todos los equi-
pos, se notaba que llevan
años», agregó.

Finalmente, Ignacio
Calderón detalló los costos
que requiere ser cheerlea-
der, las actividades que han
realizado, las que ya tienen
fecha para este fin de sema-
na, así como la búsqueda de
auspicios en la que se en-
cuentran como apoderados.
«Para costear todo el tema
de cheerleader, porque es
un deporte que es caro, no
algo que dijéramos ‘ya,
anda así nomás’, porque se
necesita vestuario, zapati-
llas, el moñito tiene que ser
de un color de una vesti-
menta, con una regla a la
vestimenta de cada equipo
y cada competencia. Enton-
ces, nosotros para costear
eso hemos hecho ventas de
completos, venta de comida
como pescado, este domin-
go es venta de pollo asado.
También en cada entrena-
miento vendemos té, café,
queque, que es netamente
para costear el tema del
vestuario, inscripciones, lo-
comoción para los papás,
entradas, porque cada ins-
cripción es bien cara la ver-
dad; por ejemplo, este cam-

peonato pasado la inscrip-
ción fue de $25.000 por
niña y la entrada de los pa-
pás en preventa valía
$7.000 y allá $8.000. Aho-
ra el que viene el 18, la ins-
cripción sale $40.000.

«Hacemos el llamado
como papás y como equipo,
a que motiven a los niños a
hacer deporte; este deporte
es súper masivo y es súper
bonito y también queremos
hacer el llamado de que este
viernes vamos a hacer una
venta de completos y el día
domingo una venta de po-
llo asado con agregados (en
Villa Departamental, calle
Costanera N°1511, frente a
la cancha), para poder cos-
tear todo lo que conlleva
este campeonato del 18 y 19
de noviembre, porque que-
remos incentivar a las niñas
a que sigan en este equipo.
También queremos hacer el
llamado para buscar em-
presas o gente que en parti-
cular las auspicie, con
aguas, colaciones, lo que
sea, para facilitar eso a las
niñas en competencias y en-
trenamientos», sentenció.


